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Protokoll der 21. Mitgliederversammlung des SFE  
 
Datum:   Donnerstag, 23. September 2021 

Ort:    Gasthaus Adler, Emmenbrücke 

Zeit:    19.15 – 20.45 Uhr 

 
Leitung/Protokoll:  Andreas Kappeler / Laura Grüter Bachmann 

   

Stimmberechtigte Mitglieder: 14 

 
 

1. Begrüssung / Entschuldigungen / Wahl der Stimmenzähler 

 

Andreas Kappeler begrüsst die Mitglieder des SFE, die Mitglieder des Vorstandes und die höchste Emmerin 

Maria-Rosa Saturnino. 

 

Entschuldigungen: Diverse Mitglieder 

Entschuldigungen Vorstand: Hugo Fessler, Brahim Aakti wird später dazu stossen 

Entschuldigt Rechnungsrevisor: Bruno Odermatt 

 

Stimmenzähler werden bei Bedarf gewählt. 

 

Die Traktandenliste wird genehmigt. 

 

 

2. Genehmigung des Protokolls der 20. MV vom 30. Oktober 2020 

 

Das auf der Homepage publizierte und an der MV aufliegende Protokoll, verfasst von Laura Grüter 

Bachmann, wird einstimmig genehmigt und bestens verdankt. 

 

 

3. Jahresbericht des Präsidenten 

 

Andreas Kappeler berichtet: 

 

● Die Jet Flüge haben gegenüber 2019 um 213 zugenommen. Auch Propeller Flüge haben etwas 

zugelegt. Die Helikopterflüge haben leicht abgenommen und dir Drohnen sind mangels Drohnen überhaupt 

nicht geflogen im letzten Jahr. 

 

● Angaben zu den Nachtflügen habe ich der Statistik leider nicht entnehmen können. 

 

● Die Gesamtzahl der militärischen Flugbewegungen hat von 20'330 auf 20’765 zugenommen. Sie 

liegt damit zum zweiten Mal nacheinander über dem Soll des Sachplans Militär (20'140).  

 

● Die zivilen Flugbewegungen von RUAG/Rega/Pilatus/ Wirtschaftsförderung haben im Vergleich zum 

Vorjahr wieder etwas abgenommen. 
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● Anteil F/A-18 ist wieder etwas angestiegen.  

 

● Die Vernehmlassung zum Objektblatt des Flugplatzes Emmen hat auch im Jahr 2020 nicht 

stattgefunden. Dementsprechend auch keine Aktivitäten seitens des SFE. 

 

● Der KLUG Ausschuss Militärflugplaätze hat sich virtuell Treffen mit Bundesrätin Viola Amherd 

getroffen. Peter Lerch hat den SFE dort vertreten. 

 

● Ansonsten ist das Jahr relativ ruhig verlaufen.  

 

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 

 

 

4. Rechnungsablage und Bericht der Revisoren 

 

Peter Lerch präsentiert die Jahresrechnung 2020, welche mit einem Überschuss von CHF 3'722.85 

abschliesst. Das Budget ist damit wiederum übertroffen worden. Die Einnahmen sind höher ausgefallen als 

budgetiert. Das Eigenkapital des Vereins ist auf CHF 28'618.98 angewachsen. 

 

 

5. Entlastung des Vorstandes 

 

Die Revisoren halten in ihrem Bericht fest, dass alles kontrolliert und für korrekt und belegt befunden 

worden ist. Sie stellen den Antrag, die Rechnung zu genehmigen.  

 

Die Vereinsrechnung 2020 wird von der Versammlung einstimmig verabschiedet und dem Vorstand 

Decharge erteilt. 

 

 

6. Verabschiedung / Wahlen 

 

Verabschiedung: Laura Grüter Bachmann und Felix Müri ziehen sich aus dem Vorstand zurück. Ihre 

langjährige Mitarbeit wird verdankt. Damit sind nun FDP und SVP nicht mehr im Vorstand vertreten. 

 

Präsident:  

Andreas Kappeler wird als Präsident des SFE zum ersten Mal wiedergewählt. 

 

Vorstand: Die übrigen Vorstandsmitglieder werden in globo gewählt: Prisca Birrer-Heimo (Rothenburg), 

Hugo Fessler (Luzern), Roland Fischer (Udligenswil), Peter Lerch (Kassier, Emmen), Brahim Aakti (Emmen), 

Markus Gehrig (Luzern) 

 

Revision: Zur Wiederwahl stellen sich zur Verfügung: Thomas Boldt und Bruno Odermatt. 

 

Die Wahl aller Vorstandsmitglieder und der Revisoren erfolgt mit Applaus. 

 

Webmaster: Röbi Widmers Arbeit wird verdankt, er ist ebenfalls bereit weiterzumachen.  
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7. Schutzverband und Kampfjetbeschaffung  

 

Diskussion zur Kampfjetbeschaffung.  

Kommunikation Schutzverband: Stellungnahme, dass aus Sicht des Schutzverbandes die Wahl des lautesten 

der möglichen Kampfjets in Bezug auf die Lärmbelastung keine gute Nachricht ist. 

 

Position SFE: 

Mit dem F-35 wurde der mit Abstand lauteste zur Evaluation stehende Typ ausgewählt. Diese hohen 

Lärmemissionen drohen für Anwohnerinnen und Anwohner zu einer zumindest punktuell höheren 

Lärmbelastung zu führen. 

Der Schutzverband wird sich in der Diskussion dafür einsetzen, dass möglichst wenig Starts/Landungen 

erfolgen und dass die Lärmbelastung, gefühlt und gemessen in Zukunft sinkt und nicht gar ansteigt.  

 
 

8. Jahresprogramm des SFE 2021 

 

Andreas Kappeler informiert über die anstehenden Aufgaben des SFE bis Ende Jahr, 

 

● Die Vernehmlassung zum Objektblatt Flugplatz Emmen findet frühestens Ende 2021 statt. 

● Information zum Belegungsplan Flugplatz Emmen. 

 

 

9.  Budget 2021 

 

Das Budget 2020 wird von Peter Lerch präsentiert: Es sieht bei budgetierten Einnahmen von CHF 6‘000.00 

und Ausgaben von CHF 4’260.- einen Gewinn von CHF 1’740.00 vor.  

 

 

10. Beschluss über den Mitgliederbeitrag 2020 

 

Mitgliederzahlen: 2019 hat der Mitgliederbestand leicht abgenommen auf 427 Einzelmitgliedern und 6 

Kollektivmitgliedern.  

 

 

Die Mitgliederbeiträge werden ohne Gegenantrag auf Fr. 20.00 für Einzelmitglieder und Fr. 70.00 für  

Kollektivmitglieder belassen. 

 

 

11. Anträge der Mitglieder 

 

keine 
 


